

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CÉNTIMOS de peseta en la de España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera.—15 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY 27 DE ENERO DE 1882.

LA CRISIS FINANCIERA.

El día 12 del corriente preguntábamos: ¿Se aproxima una crisis financiera?

Al día siguiente uno de nuestros más ilustrados colegas, en ocho líneas, comentaba con satírico gracejo nuestra pregunta.

En España hasta los diarios más ilustrados tratan con estilo humorístico las cuestiones más serias; la sal ática es la cualidad predominante de los escritores españoles: ¡última grande que su brillante imaginación no siempre esté apoyada por un estudio serio y profundo de los hechos sociales! ¿Una crisis financiera! ¿Qué importancia merece si se compara con el interés que inspiran las manifestaciones de descontento de unos cuantos diputados ministeriales á quienes se niegan, por ejemplo, billetes de circulación por los ferro carriles?

Una crisis financiera es la quebra de muchos comerciantes, y es para un gran número de familias la caída desde la opulencia á la miseria; es el deshonra para los especuladores que, sin capital suficiente, se han lanzado á operaciones al descubierto que no pueden realizar el día de la liquidación; es la pérdida en pocos días de los ahorros de muchos años de trabajo honrado; es un mar de lágrimas para un gran número de familias; pero ¿quién se detiene por esto? ¿hablar de crisis financieras es tratar de un asunto serio, asiduo, repulsivo, empalagoso, asunto económico al fin. Es mejor imitar el buen humor de aquellos sevillanos que cuando la grande inundación tenían la casa llena de agua y bailaban las mala gueñas en la azotea; había algo de salvaje estupidez en aquel baile, pero revelaba el carácter de gentes indiferentes al dolor de un pueblo entero, que todo lo toman á broma y que prefieren vivir eternamente en la miseria á tomarse el trabajo de pensar en lo que les puede ocurrir mañana.

La crisis ha llegado, podemos decir ahora; y no sólo afecta el pánico á Barcelona, sino que la cuestión es más grave; el pánico

amenaza á Paris, donde los principales valores que jugaban en la especulación, han sufrido en la primera mitad del mes corriente una enorme baja.

El banco de Francia, que el 31 de Diciembre se cotizó á 5.950 francos la acción de 1.000 francos, el día 17 se negoció á 5.400. Baja 550.

La «Union generale», de 2.960 ha descendido 2.550 Baja 410.

Las acciones del Canal de Suez de 3.450 á 2.230. Baja 1.220.

Escrito lo que precede recibimos por telégrafo la noticia de que la derrota política de Mr. Gambetta en las secciones de la Cámara, ha producido un efecto terrible en Bolsa: solo la «Union generale», ha perdido más de 1.000 francos de un día á otro.

Segun ocurre siempre que despues de un período de fiebre de especulación sobreviene repentinamente el pánico, la baja se atribuye á maniobras de mala fé. Barcelona no se ha libertado de esta regla general. Al producirse el pánico con la gran baja del día 16, no faltaron acusaciones contra ciertos directores y gerentes de grandes compañías, como indica nuestro corresponsal en la carta del 17 que publicamos anteayer. No negaremos que ciertos especuladores hábiles hayan hecho lo posible por salvarse del naufragio general á costa de la multitud inexperta que, cegada por la codicia, se ha dedicado á las eventualidades de la especulación; pero sería grave error desconocer que la causa fundamental de la caída de todos los valores fiduciarios consiste en que se han creado en cantidad muy superior al capital disponible. Barcelona no contaba con recursos suficientes para cubrir 1.558 millones de pesetas á que próximamente asciende el capital de las 60 compañías creadas en el año pasado. Esto era evidente; se necesitaba estar ciego para no verlo. La crisis, por consiguiente, y como todas crisis, el resultado de un fuerte y repentino desequilibrio entre la demanda y la oferta de capitales por valores fiduciarios. (El Día).

ESTADÍSTICAS CURIOSAS.

Los periódicos de Inglaterra.—Su antigüedad y sus precios.—Los casamientos y los nacimientos en Europa.—Las fábricas rusas.

Los periódicos que se publican en Inglaterra son en número considerable. En Londres solo se imprimen 549; en Inglaterra, propiamente dicho, 1.698; en el país de Gales, 65; en Escocia, 183; en Irlanda, 163; en las Islas, 18, que forman un total de 2.076.

De éstos, 178 son diarios; revistas mensuales, 158; dos, trimestrales; la mayor parte, semanales: 594 defienden al partido liberal; 369, son conservadores; 66, liberales-conservadores; 1.047 independientes.

Atendiendo á su precio, 137 cuestan cinco céntimos; 1.107, 10; unos 87, 15 céntimos; 257 suben á 20 céntimos; 19 cuestan un shilling; dos, medio shilling; cinco, ascienden á dos, y, por último, 12 se distribuyen gratis.

También se clasifican refiriéndose á su antigüedad: cinco periódicos datan de 1700; 75 de fines del siglo XVIII; 101 de los treinta años primeros del presente; de 1830 á 1850, han quedado 218, y en los períodos decenales siguientes respectivamente, 433, 428 y 606. En 1880 han aparecido 156 periódicos nuevos.

Bajo el punto de vista de la tirada, no han podido clasificarse los periódicos con exactitud, más se hace notar en estas estadísticas, que generalmente son los periódicos y revistas antiguos los que más leen el público, no siendo esto extraño en Inglaterra, tan apegada á sus tradiciones y á sus recuerdos.

El «Journal de statistique suisse» que acaba de publicarse, contiene datos minuciosos del movimiento de la población en toda Europa.

Desde 1870 á 75, por cada 1.000 habitantes ha habido anualmente 7,8 casamientos en Suiza; 8,2 en Alemania; 7,9 en Aus-

tria; 7,7 en Italia; 7,8 en Francia; 7,9 en Inglaterra; 6,7 en Suecia.

El término medio de los nacimientos ha sido de 31,7 en Suiza; de 40,1 en Alemania; de 39,1 en Austria; de 37,3 en Italia; de 25,6 en Francia; de 35,6 en Inglaterra y de 18,7 en Suecia.

Como se vé, en ninguna de estas estadísticas figura España, porque las sociedades y corporaciones no pueden proporcionarse datos exactos de su población con la debida prontitud.

Los rusos cultivan también con entusiasmo la estadística. En los periódicos franceses vemos reproducido un trabajo del profesor Matthaël, de gran importancia. Entre otros datos consignamos los siguientes:

En 1879 existían en la Rusia europea 27.927 fábricas y establecimientos industriales que producían 909 millones de rublos de mercancías y daban trabajo á 685.245 obreros.

En 1867 no existían sino 17.488 establecimientos industriales y 309.263 obreros. El progreso, como se vé, ha sido inmenso y se debe en su mayor parte al gran desenvolvimiento de bienestar producido por la emancipación de los siervos.

Seccion local.

Esta noche, como anunciamos, se celebrará en los elegantes salones del Casino Alcoyano, el primer baile de máscaras de los que ha acordado verificar dicha Sociedad durante la presente temporada de carnaval.

A juzgar por las noticias que hemos recogido, la fiesta de esta noche promete estar muy animada, esperándose que cesará el retraimiento que existía en anteriores años, lo cual, habremos de celebrar si así se realiza, porque ello vendrá á indicar un progreso en nuestra sociedad, que seguirá las corrientes de las costumbres del día, marcadas por las poblaciones más importantes, en las cuales son esta clase de fiestas cosa común.

211

GRAZIELLA.

las tablas de la barca despues del naufragio. En seguida, corriendo hácia mí, apagó la lámpara que tenía en la mano para que no la viese por más tiempo en aquel traje que tanto me había desagradado.

Entonces conocí que había hecho mal en chancearme con ella de aquella suerte y que la burla era muy seria. La pedí perdón y la dije que no la había reñido sino no porque la encontraba mil veces más encantadora como procritana que como francesa, y así era á la verdad; pero el golpe estaba ya dado, y ella no quiso ya oírme y siguió sollozando.

Sus amigas la desnudaron y yo no volví á verla hasta el día siguiente, vestida ya otra vez con su traje de Isleña; pero tenía los ojos colorados á causa de las lágrimas que aquella broma la había hecho derramar durante la noche.

XXXII.

Por aquel mismo tiempo empezó á sospechar que las cartas que yo recibía de

210

GRAZIELLA.

del pájaro enjaulado jamás vendrán bien la golondrina de mar.

Estas palabras le hirieron en lo más vivo del corazón; porque no comprendía cuanta era la preferencia que yo daba á la golondrina de mar. Ella creyó que la desafiaba á que jamás se parecería á una belleza de mi raza y de mi país. Pensó que todos sus esfuerzos para presentarse más hermosa por causa mía y engañar mis ojos acerca de su humilde condición, eran perdidos. Prorrumpió en llanto, y sentándose sobre la cama y ocultando su rostro con las manos, dijo con tono enojado á sus amigas que fueran á desembarazarla de su odioso adorno.

—Bien sabía yo, dijo gimieudo, que no era más que una pobre precitana; pero creía que, cambiando de vestidos, no te avergonzaría tanto algún día si te seguía á tu país. Ya veo que es preciso continuar siendo lo que soy y morir donde he nacido; pero tu no debías echarme en cara.

A estas palabras arrancó con despecho las flores, la cofia, la pañoleta, y arrojando las flejas de sí con un gesto de cólera, las pisoteó dirigiéndolas palabras de reconvencción, como su abuela había hecho con

210

GRAZIELLA.

207

un martirio para la pobre Graziella; pero no era como hubiera podido creerse al verla, el martirio de la vanidad, sino el martirio de su amor.

Los vestidos de la jóven pensonista francesa del convento, que le habían puesto, cortados sin duda para el talle delgado y para los brazos y hombros débiles de una niña de trece á catorce años, encerrada en un claustro, eran demasiado estrechos para la estatura desarrollada y para los hombros redondos y anchas espaldas de aquella hija del sol y del mar. El vestido le estallaba por todas partes, por los hombros por el pecho, alrededor de la cintura, como una corteza de sicomoro que se abre sobre las ramas del árbol con las fuertes sávias de la primavera. Por más que las costureras se habían afanado en prender alfileres aquí y allí, en el vestido y en la pañoleta, la naturaleza había roto la tela á cada movimiento, y al través de los rasgones de la seda, se veían en muchos sitios aparecer las carnes desnudas del cuello y de los brazos por debajo de los zurcidos. La tela gruesa de la camisa pasaba al través de los esfuerzos del vestido y de la pañoleta, y con

El éxito del baile de esta noche, será parte para que se generalicen estas reuniones de confianza de la buena sociedad alceyana, y para que obtengan igual honor resultado las que se proponen celebrar otros Círculos de nuestra población.

Animo, pues, y á divertirse.

Esta noche no habrá función en el Teatro principal.

Mañana se verificará el beneficio del apreciable primer actor de carácter D. Manuel Taberner, quien se ha distinguido en esta temporada por lo estudioso y por sus deseos de agrandar y complacer al público.

Además de dos celebradas obras nuevas y una conocida zarzuela, que se pondrán en escena, se presentará una novedad que ha de llamar la atención. Dos artistas en miniatura, esperanzas del arte, como hemos dicho en otra ocasión, y paisanos nuestros, ejecutarán respectivamente en el violín y la guitarra varias selectas piezas, acompañadas al piano. El niño Rafael Pérez tocará á la guitarra la gran fantasía de «Ciebra» y «Miserere del Trovador», composición del maestro Arcas; el niño Rafael Gisbert la fantasía de la ópera de Verdi «Los Puritanos», compuesta para violín y acompañada al piano por Jorge Mira; y tres melodías compuestas espresamente para esta función por el maestro Autolí, paisano nuestro también, para violín y guitarra, interpretadas por ambos niños.

En el número de mañana publicaremos el extracto del programa para la función que se prepara.

Por real orden de 15 del actual se dispone que por ahora no se admitan enganches de soldados ni cabos, pudiendo solo admitirse el reenganche de los sargentos de ir reprochable conducta, y el enganche y reenganche de los obreros de Artillería e Ingenieros de probada aptitud, laboriosidad y buena conducta.

El Ayuntamiento de Denia ha presentado la dimisión por resultar infructuosas las gestiones practicadas con el delegado de Hacienda de la provincia con respecto á la intervención de los fondos de aquel municipio.

Sentimos mucho el rigorismo empleado por dicha autoridad y prevemos que muchas corporaciones seguirán la misma marcha é igual resolución que la tomada por el Ayuntamiento de Denia.

Dice el «Litoral» de Gandia:

«Con una actividad y celo dignos de

aplause, se comienzan las obras del ferrocarril de esta á Denia, y casi no dudamos sea cierta la especie que corre, de que para Junio próximo haya de enlazarnos el vapor con nuestros vecinos de Oliva. A los que tal nos aseguran hemos hecho la poderosa objeción de que el puente del Serpis no puede estar terminado para dicha fecha; pero nos contestan que se hará en dicho río un paso provisional, que solventará las dificultades que la duración de las obras del puente pudieran ofrecer. «Relata refero.»

El «Boletín oficial» de la provincia publica una circular del Gobierno civil, insertando una relación de los propietarios interesados en la expropiación de terrenos en el término municipal de Pego, para la construcción de los trozos segundo y tercero de la carretera de Cocentaina á Denia.

Y un anuncio de la Administración de propiedades é impuestos de esta provincia, recordando á los Ayuntamientos, que los padrones formados para el impuesto sobre la sal han de estar precisamente terminados y expuestos al público el día 28 del corriente, hasta el 5 de Febrero próximo que se entregan con las listas cobratorias en la Administración de Alicante.

El día 4 de Febrero próximo viniente se subastará segunda vez en el gobierno civil de Toledo, la reparación del trozo único de la carretera de Ocaña á Alicante con 115.310 pesetas y 50 céntimos.

Esta noche será colocado en una de las columnas del alumbrado público de la plaza de S. Agustín, un farol de gran foco recibido por la Empresa del gas, para que el público pueda apreciar su potencia. Estos aparatos son los que se establecieron en la plaza del 4 de Setiembre en Paris, de cuya plaza han tomado el nombre, como ensayo para el alumbrado público, y hoy están ya instalados con aceptación, además de dicho punto, en otros muchos de la capital de Francia.

También ha recibido la Empresa del gas el aparato Siemens, en competencia con la luz eléctrica, el cual es sumamente apropiado, útil y económico para los talleres, fábricas y grandes locales, según tuvimos ocasión de apreciar en la prueba de mismo efectuada ayer en el local de la fábrica del gas, á la que tuvimos el gusto de asistir, por lo que no dudamos en recomendarle á los industriales de nuestra ciudad.

Leemos en «El Mercantil» de Valencia.

«Ya hacia tiempo que no nos velamos en la dura necesidad de ocuparnos de esos pantosos crímenes que en las poblaciones rurales tenían antes lugar, sembrando la alarma y el temor en el vecindario. Hoy hemos de cumplir con nuestro triste deber, participando á nuestros lectores los detalles que hasta nosotros han llegado del atentado escandaloso que anteanoche á las siete, tuvo lugar en el pueblo de Alcedia de Crespins. Pasajeros llegados de dicho punto, haciéndose eco de la versión más autorizada, hicieron el siguiente relato.

Serian las siete ó poco más de la noche cuando se presentaron cuatro ladrones en mascarados en casa de un comisionista ó comerciante en vinos, italiano, y sorprendiendo al dueño le rebaron una cantidad de dinero que algunos hacen ascender á miles de duros, y alhajas por valor de diez y ocho mil reales. Interin verificaban el robo, llamó á puerta de la casa uno de los criados que estaba ausente; abrióle uno de los enmascarados que estaba de portero, pero al verle el criado echó á correr pidiendo auxilio y dando la voz de alarma. Un valiente y honrado vecino armado de escopeta corrió á auxiliar al rebado; pero al llegar á la puerta de la casa, abrióse aquella y se oían varios disparos quedando el vecino muerto en el dintel. Los ladrones pasaron sobre el cadáver, y esta es la bendita hora en que nada se ha descubierto sobre ellos á pesar de las activas diligencias que tanto la guardia civil de Canals como la de otros puestos inmediatos ha practicado y está practicando al efecto.

Escusado es decir la alarma que el hecho ha producido, no solo en el vecindario de Alcedia si que también en los de los pueblos cercanos, por lo inesperado y atrevido, y difícilmente podrá calmarse á menos que se logre la captura de tan temibles foragidos.

Suponemos que el gobernador civil de la provincia tendrá ya noticia de lo ocurrido y habrá dado las oportunas órdenes para lograr cuanto antes la captura de los bandoleros.»

El señor fiscal de esta Audiencia, en virtud de una real orden, ha dirigido una circular á los promotores de la misma, pidiéndoles datos acerca de si se ha instruido alguna causa con motivo de las últimas elecciones; y en caso afirmativo las que hayan sido incoadas en virtud de acuerdo de los Cuerpos colegisladores, y cuales de oficio ó á instancia de querrelante particular, fecha de la incoación de cada una y su

estado ó resultado si hubieran sido ya falladas.

El lunes por la mañana se presentó al señor Arzobispo de esta diócesis, unanimente comision de vecinos de Alcira, entregándole una exposición que elevan á don Alfonso en demanda de indulto para el reo Joaquín Nadal de aquella vecindad, condenado á la última pena, y rogándole le preste su valioso apoyo.

Nuestro venerable prelado prodigó frases de consuelo á los comisionados, elogiando su conducta, y prometió rogar encarecidamente al conarca acceda al ruego que Alcira entera eleva en demanda de la vida de uno de sus conciudadanos.

La Guardia civil del puesto de Eguera ha conseguido la captura de un individuo que el 21 del corriente sufrió graves heridas á un hermano político con quien había cuestionado por asuntos de familia.

Agobiada la corporación Municipal de Orihuela por el enorme déficit que resulta en su presupuesto en razón á los pocos ingresos con que cuenta, los que son bastante menores que los años anteriores por haber tenido que adjudicar el arriendo de consumos en 4,000 pesetas menos, á causa de no presentarse licitador que mejorase la postura, tuvo que acordar la Junta municipal, para que acordara lo procedente á nivelar el espresado presupuesto. La Junta encontró insignificantes algunos arbitrios que se propusieron, y acordó: Que los veintinueve mil y pico de duros que resultan de déficit, y el 6 por 100 de premio de cobranza, se repartiera con arreglo á lo dispuesto en el título IV capítulo 1.º párrafo 3.º del artículo 136 de la Ley municipal; cuyo reparto se llevará á efecto en un plazo breve, puesto que están para espirar los 8 días que la Corporación municipal ha señalado para admitir reclamaciones sobre la riqueza figurada á cada contribuyente.

EL FERRO CARRIL DE ALCOY.

Ecos de la opinion.

Játiva 25 Enero de 1882.

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy señor mío: Dias pasados escribí V. sobre el proyectado ferro-carril de esta ciudad á Alicante pasando por esa, y hoy he de participarle que los estudios que están haciendo los señores ingenieros encargados de ello, adelantan rápidamente, pues ya comprenden algunos kilómetros á

trastaba por su rudeza con la elegancia de la seda. Los brazos, mal sujetos por una manga estrecha y corta, salían como la mariposa senosada de la crisálida que hincha y revienta. Sus piés, acostumbrados á estar desnudos ó metidos en anchas babuchas griegas, arrugaban el raso de los zapatos que parecían aprisionarla con trabas de cordones atados como las sandalias alrededor de sus piernas. Sus cabellos, mal sujetos y contenidos por la redecilla de encajes y flores, levantaban como por sí mismos todo aquel edificio de peinado y daban al hermoso rostro, que en vano se había querido desfigurar de aquella manera, una expresión de descaro en el adorno y de vergüenza modesta en la fisonomía, que hacían el contraste más extraño y delicioso.

Su actitud estaba tan embarazada como su rostro; no se atrevía á hacer un movimiento por temor de dejar caer las flores de su frente ó arrugar su vestido. No podía marchar, pues hasta tal punto empotraba el calzado sus piés y daba cierta graciosa torpeza á sus pasos. Hubiérase dicho que era la Eva candorosa de aquel mar del sol.

cogida en el lazo de su primera coqueteo-ria.

XXXI.

Así duró el silencio por unos cuantos minutos en la estancia. Al fin, más apesadumbrado que contento de aquella profanación de la naturaleza, me aproximé á ella haciendo una mueca algo burlesca y mirándola con cierta expresión de reconvencción y dulce burla, y aparentando reconocerla con dificultad con aquellos atavíos.

—¿Cómo! la dije; ¿eres tú, Graziella? ¿Quién habría reconocido jamás á la hermosa procitana en esta muñeca de Paris? Vamos, continúe algo asperamente, ¿no te avergüenzas de desfigurar así lo que Dios ha hecho tan encantador con un traje sencillo y natural? Por más que hagas, nunca serás más que una hija de las olas, de pié marino y tocada y embellecida por los rayos de tu hermoso cielo. Es preciso que te resignes y des gracias á Dios. Esas plumas

Francia, hablaban de mi próxima vuelta á mi país. No se atrevía á ocultármelas, porque era incapaz de engañarme; pero algunas veces las retenía nueve días y las prendía con unos de sus alfileres dorados detrás de la estampa de la Virgen cogida en la pared, al lado de su cama. Pensaba que la Virgen enternecida por las muchas novenas en favor de nuestro amor, cambiaría milagrosamente el contenido de las cartas y trasformaría las órdenes de regreso en invitaciones para que me quedase á su lado. A mí no se me escapaba ninguno de estos inocentes fraudes, que me la hacían cada vez más querida y adorable, pero la hora fatal se aproximaba.

XXXIII.

Una noche de los últimos dias del mes de Mayo, llamaron violentamente á la puerta. Toda la familia dormía. Fui á abrir. Era mi amigo V...

—Vengo á buscarte, me dijo. Aquí tienes una carta de tu madre. Supongo que

después de quedar marcado el sitio que debe ocupar la nueva estación. Las dificultades que pudieran presentarse para llegar al valle de Albaida, que consisten en atravesar la cordillera de Serragosa y en el desnivel que existe de una a la otra parte, se salvan por el paso de las aguas del río Bellús, que es por donde parece se traza la vía.

Según tengo entendido, esta línea, que por ser de vía ancha tiene la gran ventaja de no necesitar trasbordo de las mercancías en el empalme con las otras, no solo llegará hasta Alicante, sino que, siguiendo el litoral por Almería, terminará en Málaga, en cuyo caso fácilmente se comprende que ha de alcanzar muy próspera vida, toda vez que además del movimiento que le preste el trayecto de Alicante a Játiva, tendrá el de las provincias del Mediodía que se dirija a Barcelona y Francia.

Es de V. seguro servidor

q. b. s. m.

El Corresponsal.

Una declaración importante.

Según habrán visto nuestros lectores por la carta que antecede, han empezado ya los estudios de la línea férrea que se proyecta entre Játiva y Alicante, pasando por esta población, y también creemos, como repetidas veces hemos dicho, que pronto darán principio los de comprobación oficial del proyecto entre Villena y Alcudia de Crespins.

La atención de nuestros paisanos está fija en la marcha que siguen ambos asuntos de tan vital interés para nuestra ciudad y aunque en una carta inserta en «El Mercantil Valenciano» y trascrita en el número del Domingo próximo pasado en El Serpis, se lamenta la apática actitud en que algunos pueblos se encuentran sumidos, debemos declarar que este no puede achacarse a Alcoy, pues nos consta que de esta ciudad se hicieron al concesionario del proyecto a Villena ofertas, no de parte, si no de todo el capital necesario para construir la línea, si del estudio del proyecto, resultaba éste ser beneficioso para los accionistas.

De suponer es, pues, que cuando el negocio ha sido ofrecido a una Sociedad de Barcelona, será por que está habra hecho al concesionario de los estudios, Sr. Calderon, proposiciones más ventajosas que las emanadas de Alcoy.

Procuraremos estar a la mira y enterar a nuestros lectores de todo lo que ocurra en este importante asunto.

A «LA UNION DEMOCRÁTICA»

POLEMICA REGREATIVA

I.

Solamente en tono festivo y por vía de pasatiempo podemos entablar polémica con «La Union democrática» de Alicante. La manera de argumentar de este diario no permite otra cosa, y no queremos apurar, además, la paciencia de nuestros lectores tomando en serio lo que solo a broma debe echarse, y escribiendo sendos artículos que nos roben un tiempo y un espacio preciosos y que, como toda publicación seria y formal, necesitamos para tratar asuntos de mayor interés.

Lícito nos será, empero, dar a conocer, sino en uno, en dos ó en mas artículos (los que sean necesarios) las razones del colega; y como estas constituyen una verdadera ensalada, nos permitiremos aderezarla para que no se indigeste, con el corresponsaliente aceite y vinagre y su tantico de sal y de pimienta.

Discrepando del colega, que no transcribe nuestros escritos, sino que se complace en fantasear sobre ellos haciendo suposiciones gratuitas y levantando falsos testimonios en méngua nuestra, iremos trasladando a nuestras columnas y comentando á parráfo per párrafo todo lo que el colega

escribe con pretensiones de contestación, á fin de que, con entero conocimiento de causa, vean y juzguen nuestros amables lectores, de lo que es «La Union» y lo que nosotros.

Por nuestra parte apelamos al juicio del público, que es el encargado de fallar en estas cuestiones, entantao que no degeneran y caen en el lamentable terreno de las ofensas personales, que en este caso ya se sabe de que manera se ventilan; y esperamos con toda confianza su fallo porque no lo tenemos.

Basta de introduccion y comencemos. tra obra.

Empieza «La Union»:

«Está viste que el diario alcoyano es incorregible y tenaz en sus propósitos. Francamente lo sentimos; por él, porque no son estas dos cualidades distintivas de su carácter, para grangearle las simpatías; por nosotros, porque tenemos que emplear un tiempo precioso en rectificarle y domeñar su carácter en lo posible.»

La cualidad de incorregibles, que nos asigna «La Union», trae á nuestra memoria aquello de «soñaba el ciego que veía», siendo escusado decir que el ciego es el colega. Lo de la tenacidad en nuestros propósitos queda aceptado, y en verdad que es cualidad que nos honra; y por lo que se refiere al papel de Mentor, mejor dicho de domine con disciplinas que el colega se adjudica, cóstete que para nada necesitamos de su férula: domínese á sí propio y ganaremos mas nosotros y todos los que con él, de grado ó por fuerza, tienen que mantener relaciones.

Ya en plena posesion de su cargo pedagógico, lanza «La Union», con hamos de filósofo krausista, las siguientes heregias, mejor dicho, pedradas contra el sentido común y la gramática. Estátua de Minerva cubre tu rostro un punto, que no se vea el rubor que colora tu frente ultrajada!

Habla «La Union».

«La caridad política tiene con la caridad humana en general gran analogía (¡Magnífica distinción!) Esta virtud (¿Cuál: la caridad política ó la caridad humana? Entendámonos) se ejerce diariamente con aquellos de nuestros semejantes que ha biendo nacido con nosotros. (Quiere decir que para los que no son concidudadanos no hay caridad política ni humana. ¿Entonces por qué defiende el colega la abolición de la esclavitud; diga que al prógimo no concidudadano, se le debe dar contra una esquina y será más claro.) necesitamos de su ayuda para realizar la obra de la perfeccion (El colega ha oido campanas y no sabe donde. Eso que dice, podrá referirse á la moral ó al derecho, según la extensión en que se tome, y nada mas. Se conoce que «La Union» ha estudiado poco y sabe menos.) Y como esta perfeccion consiste en la estension de derechos importantes, (qué dice V.?) resulta de aquí que no negamos nunca nuestro concurso para que adquieran todos aquellos que sean compatibles con el estado de su ilustracion, de su moralidad de sus costumbres y de su riqueza (¡Cuidado, que se vá V. haciendo posibilista!) Estamos obligados, y debemos manifestarlo así para que El Serpis, no tomando como de costumbre el rábano por las hojas, (Efectivamente así le tomamos para comerle y dejarle las hojas al colega, que es mas amante de ellas) involucra las cuestiones; estamos obligados, repetimos, en consecuencia, á contribuir al fomento de esta ilustracion, al progreso de esta moralidad, á la mejora de estas costumbres y al adelanto de esta riqueza, por cuantos medios estén á nuestro alcance; y se necesita ser muy á nosos de entendimiento—no lo decimos por El Serpis (Esto es plagio)—para no echar de ver esto; porque siendo ellas cada vez mas grandes, sea mayor la suma de garantías en el órden civil, religioso, administrativo y judicial (¡Por Dios! hombre, que se olvida V. del militar y del

órden... público) y mayor también la perfeccion que gocen políticamente considerados. (Francamente tratándose de un ferrocarril, no vemos á que vienen esas consideraciones políticas.)»

Comentario final por hoy:

(Diálogo entre Babieca y Rocinante)

«B. ¿Metafísico estás?—R. Es que no (como. B. ¿Pues qué es de la cebada y de la paja?»

Mañana continuaremos.

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 25 de Enero de 1882.

Los políticos aficionados á amociones, esperan que del Consejo de ministros que se celebrará esta noche surja la crisis parcial del gabinete. No creo que suceda tal cosa, pero juzgando con imparcialidad la situación política, preciso es confesar que desde la vuelta del Sr. Sagasta á Madrid han aumentado grandemente las dificultades para que la fusión subsista, al menos en la forma en que hoy se encuentra.

El partido constitucional esta fraccionado. Una parte de él, la mas numerosa sin duda, sigue al Sr. Sagasta y apoya al ministerio actual; otra, que reconoce por jefe al Sr. Navarro y Rodrigo, representa una tendencia intermedia entre los fusionistas de hoy y los amigos del duque de la Torre y del general Lopez Dominguez, es decir, no renuncia á la fusión pero desea el predominio dentro de ella de los constitucionales.

Hay además la tendencia avanzada, la que quiere romper la fusión con los centralistas y que la situación sea puramente constitucional. Esta es la tendencia que pide el cumplimiento de cuantas promesas han hecho los constitucionales en el poder y á la que pertenece el duque de la Torre y el general Lopez Dominguez á juzgar por lo que dicen sus amigos íntimos. Esta es la tendencia que encuentra también un apoyo resucito por parte de algunas agrupaciones democráticas, porque la política de los republicanos se divide también en otros dos grandes tendencias, la fiera, la que capitanea el Sr. Ruiz Zorrilla desde Paris, que entiende solo puede alcanzarse el triunfo de la república peleando fuera de la legalidad, y la mansa, es decir, la que espera el mismo triunfo por el desarrollo de la política monárquica cada día en sentido mas avanzado, hasta llegar á una gran traicion, origen de un cambio de instituciones fundamentales.

Mientras los ministros han opinado de igual manera respecto á la situación política, los constitucionales amigos del Sr. Navarro y Rodrigo y los constitucionales avanzados nada podían hacer de provecho contra el gabinete, sobre todo estando suspendidas las sesiones de las Cortes, pero desde el momento que hay ministros afectos á algunas de las fracciones disidentes, como sucede con el Sr. Albareda, defensor en consejo de ministros de la candidatura del general Lopez Dominguez para la capitania general de Madrid y con el Sr. Leon y Castillo que también parece favorable á la tendencia constitucional pura, y que no tiene gran deseo de continuar siendo ministro, la crisis puede surgir por cualquier accidente impensado.

Si aparece la crisis, el Sr. Sagasta tiene que elegir entre la política conservadora ó la política avanzada, porque satisfacer la ambicion de ser ministro de dos ó tres personas continuando el ministerio como hoy se encuentra, no se resuelve ninguna dificultad.

Pero es el caso que ni con la política verdaderamente fusionista ni con la constitucional pura, puede tener un ministerio reorganizado mayoría resucita y compacta dentro de las actuales Cortes, es decir, que

al problema de la crisis ha de seguir por fuerza, otro problema mas grave, cual es el de la disolucion de las actuales Cortes antes quizá de que termine la primera legislatura.

Como se resolveran uno y otro problema, difícil es pronosticarlo, pero las personas sensatas juzgan próximo á terminar el periodo mas tranquilo de la dominacion fusionista.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Juan.

SANTO DE MANANA.—S. Julian.

Anuncios oficiales.

Don Jose Elias Esteve Chafer, Abogado Juez Municipal Regente el Juzgado de primera instancia de este partido.

En virtud del presente se hace saber: Que Ana Maria Domenech Prior, consorte que fué de Salvador Domenech Blanes, falleció en la Villa de Bemilloba en veinte y tres de Agosto de mil ochocientos cincuenta y cinco, sin otorgar testamento, dejando tan solamente de su único matrimonio á Ana Maria Domenech Domenech; y estando conocido este Juzgado de dicho ab-intestato, se ha acordado en providencia de este día la fijacion de segundos edictos por término de veinte dias, llamando a los que se crean con derecho á la espresada herencia, á fin de que comparezcan en este Juzgado á usar de su derecho, bajo apercibimiento de paralles el perjuicio que haya lugar. Unicamente se ha presentado solicitando la herencia Ana Maria Domenech Domenech, consorte de Joaquin Mallor Picó, como hija de la finada, representada por el Procurador D. José María Estaña.

Dado en Cocentaina á diez y ocho Enero mil ochocientos ochenta y dos.

D. J. Elias Esteve.

D. O. de S. S.

Francisco Catalá.

Seccion mercantil.

Alcoy 27 de Enero de 1882.

CAMBIOS.

	PA- PEL	DE- NERO		PA- PEL
Alicante		114	Murcia	214
Albacete		1	Orense	174
Almería		518	Oviedo	118
Barcelona		114	Paleuco	1
Bilbao		314	Pamplona	118
Batájoz		1	Por ave...	118
Burgos		1	Palma	1
Madrid		314	Salamanca	118
Baragana		314	S. Sebastian	34
Coruña		314	Santander	78
Córdoba		314	Santiago	84
Castellon		1	Sevilla	78
Granada		1	Terragona	14
Jaen		718	Toledo	114
Jerez		314	Valencia	771
Lérida		314	Valencia	771
Lugo		314	Vitoria	3
Lugo		1	Victoria	3
Madrid		314	Zaagoza	114
Málaga		518		

Paris á la vista 4,93

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 26 de Enero (4-45 tarde.)

Se ha prorogado el tratado de comercio vigente entre España y Francia hasta el mes de Abril próximo.

El nuevo tratado será hoy firmado, y oportunamente se someterá á la aprobacion de las Cámaras.

BOLSA DEHOY.

Consolidado 3 por 100 29 95.

ALCOY 1882.

Imprenta de El Serpis.

5, Sta. Elena, 5.

PAPPEL SUPERIOR,
español, francés é inglés.

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases

PARA EL COMERCIO

PAPPEL SUPERIOR,
español, francés é inglés.

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases

PARA EL COMERCIO



LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.
INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar más eficaz de las madres de familia, no es menos útil a las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confección de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la más hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición:—con 12 figuras iluminadas y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 6'50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patrones, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

HOSPEDERÍA DE LA UNIÓN

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

FUENTE DEL ORO

Aguardientes vinos y licores
DE VICENTE IGUAL
Vall 2, Alcoy.

Champagne 24 rs. botella.
Vino de Jerez.—Manzanilla fina.—Amontillado Amom.—Pedro Gimenez.—Fino oro.—Málaga seco.—Pajarete n.º 1.—Madeira.—Clases superiores de 10 á 12 rs. botella.—Fondillon 5 rs. y medio botella.
Ron Puerto Rico, 8 rs. botella.—Id. Martinica, 12 rs. Id. Jamaica, 14.—Ginebra superior Campana, 12 rs. arro.—Id. superior Ámberg, 10 rs. tarro de cristal.—d. nueva marca, 10 rs. id.

MADERAS,

Se acaban de recibir muy superiores, de procedencia Sta. Maria (América) y de Burc (Suecia) en tabloncillos, tablas y jásenas, aserrados por las cuatro caras; en los almacenes de la Viuda de Vicente Esquembre de Alicante.

GARBANZOS

BUENA CLASE, 450 rs. arroba catalana. ID. SUPERIORES, á 80 rs. id. Se espesan en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillante de las más recomendables.

FONDA Y CAFÉ DE RIGAL

Gran surtido de vinos, licores y conservas

CONSERVAS. Perdices escabechadas 40 rs. Conejudo monte 40. Liebre 40. Gallinas asadas con manteca y estofado 20. Gallinas estofadas 20. Jamon con guisantes 8. Magras jamon con tomate 42. Lomo de cerdo asado 40. Id. con tomate 40. Riñones compuestos 40. Lengua de vaca estofada 46. id. con tomate 46. Pichones con id. 40. Pollos escabechados 20. Ternera mechada 40. id. con salsa 40. id. estofada 40. Ternera con guisantes 40. id. con tomate 40. Salchichon de Vich lejítimo, lib. 32.

PESCADO. Almejas con tomate 8 rs. Id. natural 7. Langosta al id. 12. Id. compuesta 6. Id. á la catalana 12. Mero con tomate 46. Merluza con aceite, 42. Id. tomate 42. Id. compuesta 42. Id. guisantes 42. Id. salsa verde 42. Id. escabeche 44. Langosta con aceite 42. Id. compuesta 42. Id. con tomate 42. Id. guisantes 42. Id. salsa verde 42. Id. escabeche 42. Sardinias con aceite 3. Id. con tomate 3.

VERDURAS. Setas con aceite (vulgo esclatasancs) 8 rs. Habichuelas de la saladilla 6. Tomates al natural 6. Pepinillos 6. Variantes 6.

En algunas clases hay medios botes y cuartas. Se garantizan todas las conservas hechas en esta casa, las de otras fábricas no se cambian ni garantizan.

LISTA DE LICORES.

Crema de ron, Marrasquino, Curaçao, Anisete, Maria Luisa, Aguas de granadinos, Espartero, Perfecto amor, Cumin Imperial, Dautres, Raspail, Citron, Altremes, Garus, Leche de vieja, 4 frutas, Marrás, Agua divina, Brudoni, Noyó, Algreme de Florencia, Mi amor, Pippermint, Menta, Lágrima, Naranja, Agua verde, Peperi. Crema de Anjélique, Garibaldi, Chartreuse. Rosa, Anaya, Craneta.

Las clases antedichas tomando por partes iguales, á 8 rs. y eligiendo clases de 8 á 48 rs.

CLASES DE ANISES en tarros y frascos de cristal: Ojen, Mono, Gorrion, Lamolla, Morel, Pavo Real é Imperial. Precio, 48 rs.; Tarros y botellas de lujo, 24 rs. Varias clases de licores en primeras clases, de 48 á 60 rs. botella. Ginebra Campana, 4.º 20 rs. tarro.—Id. Hamburgo, 46 rs. id.—Id. ordinaria, 44 rs. id. Varias clases de Ron, de 44 á 60 rs. botella. Varias clases Champagne, de 40 á 60 rs. botella. Varias clases Coñac, de 26 á 36 rs. botella. Vinos extranjeros y españoles, de 40 á 30 rs. botella, Cerveza Pale-Ale, Estrasburgo y del País, á 44, 2, 3 y 6 rs. botella.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|---|
| Cafés y fondas | Peluquerías. |
| D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20. | D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y riza el cabello. |
| Droguerías. | Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. |
| D. Eduardo Fiol, Mercado, 2 | D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina á la calle Mayor Almacén |
| Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. | caja de dos latas 88 rs. |
| Sres. Liment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cárdo.) | Una lata 44 " |
| Farmacias. | Para fuera 68 " |
| D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1 | Relojería y depósito de máquinas Singer |
| Lampistería. | D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.) | Sustrerías. |
| Loza y cristal. | D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4. |
| Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.) | Zapatería. |
| La Valenciana. | D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27 |
| PRIMITIVA FUNERARIA. | |
| D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Sabones y grietas.

Desaparecen á los dos días, usando el ungüento y pomada, que se espandan exclusivamente en la Botica de D. Evaristo Mengual, situada en la calle del Mercado n.º 6.

ANTONIO PENADÉS É HIJOS.

ARBORICULTORES Y ORDINARIOS de Onteniente á Alcoy.

Ofrece al público un gran surtido de plantas y de arboles frutales á precios equitativos.
Salidas de sus carruajes.—Martes y sábados entre nueve y diez de la mañana de Onteniente á Alcoy y de Alcoy á Onteniente los Miércoles y Domingo de 12 á una de la tarde.
Puntos de salida.—En Onteniente calle de S. Jaime (vulgo) plaza de Gil núm. 47 casa el Sr. Penadés. En Alcoy posada de la Viuda.

TRIPLE AGUA

DE COLONIA DE ORIVE.

Ensayela el que no la conozca. Véndese en lujosas y grandes botellas á 3, 6 y 12 reales en Bilbao, su autor, que remite á todos sitios y hace grandes descuentos al por mayor.
Exijase *Farmacia de Orive, Bilbao*, en la capsula y cristal, y firma *S. Orive* en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello de las botellas; OJO! En Alcoy, Farmacia de la viuda de Rafael Alfonso.

NODRIZA

Hay una, leche de siete semanas, que desea cria para casa.
Daran razon en esta Admon.